
 

FACHSCHAFTSRAT JURA 

 

 

-PROTOKOLL- 

ORDENTLICHE SITZUNG VOM 09.04.2019 
 
 

BEGINN <17:30 Uhr> 

ENDE <20:45 Uhr> 

 

 

ANWESEND  Hannah Kuhn 

 Jonathan Franz 

 Alexandra Groß  

 Luca Luipold 

 Marceli Riecker 

 Alzbeta Roucova 

 Charlotte Hildebrandt 

 Celin Mousa 

 

UNTERBRECHUNG keine 

DAUER 3h, 15 min 

 

 

  

 

 

 

 

 



GÄSTE      Laurens Strollwerck 

                Luise Ladenthin (ELSA) 

 

 

PROTOKOLLFÜHRER Marceli Riecker 

 

Der Fachschaftsrat ist gemäß § 7 Absatz 4 der Satzung beschlussfähig. 

 

 

TOP 1 – Protokollführer*in festlegen 

Marceli Riecker wird als Protokollführer festgelegt. 

 

TOP 2 – ELSA Umtrünke 

ELSA wird von Luise vorgestellt. Es wird angesprochen, dass ELSA an der 

HU einen zu elitären Ruf hat und es wird gefragt inwiefern sich dies 

ändern ließe. Es wird eine Zusammenarbeit mit dem Fachschaftsrat Jura 

in Form eines gemeinsamen Umtrunks vorgeschlagen. Von Luise wird 

gesagt, dass ELSA kein Interesse an einem „ELSA-Umtrunk“ hat, sondern 

nur an einem Fachschaftsrat-Umtrunk „mit dem ELSA-Logo“ interessiert 

ist. Die Finanzierung dieses Umtrunks bleibt ungeklärt. Es wird bemängelt, 

dass ein solcher Umtrunk wenig Ertrag für ELSA und den Fachschaftsrat 

bringt und ein Missverhältnis zwischen Kosten und Nutzen besteht. Auch 

wird kritisiert, dass eine klare Abgrenzung zwischen „ELSA-Umtrunk“ und 

„ELSA + FSR – Umtrunk“ durch die Studierenden nicht wahrgenommen 

wird. Grundsätzlich wird jedoch eine Kooperation mit ELSA positiv 

gesehen. Es wird vorgeschlagen ELSA verstärkt in die Ersti-Woche 

einzubinden und zum Beispiel einen Flyer von ELSA in die Ersti-Tüten zu 

legen. Des Weiteren wird angemerkt, dass bereits eine Kooperation im 

Rahmen der Ersti-Fahrt besteht. Es wird vorgeschlagen einen Umtrunk für 

alle studentischen Initiativen (FSR; ELSA; AKJ etc.)am Anfang des 

nächsten Wintersemesters durchzuführen. Im Ergebnis wird einstimmig 

abgelehnt einen zusätzlichen Umtrunk in Kooperation zwischen 

Fachschaftsrat und ELSA durchzuführen. 

 

Beschlüsse: 

1. Initiativumtrunk am Anfang des Wintersemesters – einstimmig 

angenommen 

2. Flyer in der Schubi auslegen – einstimmig angenommen 

3. Schubi zeitweise abends zur Verfügung stellen – einstimmig 

angenommen 

4. Flyer in die Ersti Tüten legen (mit Hilfe gewünscht!) – einstimmig 

angenommen 



 

TOP 3 – Bachelor Positionierung 

Der Fachschaftsrat unterstützt einstimmig die Bemühungen des letzten 

Fachschaftsrates 2018/2019 zur Einführung des integrierten Bachelor of 

Laws an der HU Berlin. Des Weiteren wird der Offene Brief an den 

Fakultätsrat und die Professoren der HU Berlin vom Fachschaftsrat 

einstimmig unterstützt. Der Fachschaftsrat spricht sich dafür aus den 

integrierten Bachelor of Laws möglichst schnell einzuführen und diesen 

auch rückwirkend anerkennen zu lassen. 

 

TOP 4 – Termin Verwaltungsfrühstück 

Es wird der 07.05.19 um 10:00 Uhr; alternativ 09.05.19 um 18:30 als 

Termin für das Verwaltungsfrühstück vorgeschlagen. Hannah und 

Jonathan S. (alter FSR) kontaktieren die verantwortlichen Personen und 

den ehemaligen Fachschaftsrat. 

 

TOP 5 – Prüfungsprotokollführer*in festlegen 

Die Aufgabe sich um die Prüfungsprotokolle zu kümmern wird an 

Alexandra und Jonathan übertragen. 

 

TOP 6 – Savigny Cup 

Der Savigny- Cup findet am 30. 06. 2019 statt. Alexandra und Celin 

werden beauftragt erste Ergebnisse am 24. 04. 2019 vorzustellen. 

 

TOP 7 – Die Juraparty 

Es wird entschieden die Verwaltung wegen  15. 11. 19 / 22. 11. 19 /          

29. 11. 19 anzufragen und einen Termin für die Juraparty festzulegen. 

 

TOP 8 – Anonymisierte Schwerpunktklausuren 

Der TOP wird für erledigt erklärt. 

 

TOP 9 – Drucker 

Hannah bringt weitere Informationen in Erfahrung. 

 

TOP 10 – Länderfachschaft 

I. Jurst*innen-Ball 

Es wird über die Möglichkeit eines Jurist*innen – Balls diskutiert. Dabei 

wird kritisiert, ob dies machbar ist und ob die Möglichkeit besteht 

mehrere Universitäten einzuladen und einen bestimmten Raum zu 

finden. Auch wird angemerkt, dass nur eine Möglichkeit bestehen 

würde eine bestimmte Auswahl von Personen einzuladen. Grundsätzlich 



erklärt sich der Fachschaftsrat für einen Jurst*innen-Ball offen, äußert 

aber seine Bedenken (s.o.) 

II. Gemeinsame Juraparty 

Eine gemeinsame Juraparty wird eher abgelehnt.  

III. Gemeinsame Klausurensammlung 

Es wird eine gemeinsame Klausurensammlung mit anderen 

Universitäten wird vorgeschlagen. Dabei wird in Frage gestellt, ob dies 

den gewünschten Erfolg mit sich bringt und dies wirklich sinnvoll ist 

und ob dies urheberrechtlich unproblematisch ist. Es wird 

hervorgehoben, dass ein anderer Lerneffekt zwischen Klausuren und 

Fallbüchern bzw. AG – Fällen besteht. Auch wird positiv 

hervorgehoben, dass dies effektiv bei einem Uniwechsel der 

Professoren sein könnte. Dabei wird auch angemerkt, dass die FU 

lediglich einen Ordner hat und in welchem Kosten-Nutzen-Verhältnis 

das steht. Deshalb wird auch vorgeschlagen anderen Universitäten das 

Angebot zu ermöglichen die Klausurensammlungen gegenseitig 

einzusehen. 

IV. Digitales Examen 

Hannah erläutert den Vorschlag eines digitalen Examens. Sie erläutert, 

dass es bereits Versuche gibt Probeexamen digital abzulegen und dabei 

das Schreibverhalten der Examenskandidaten zu untersuchen. Es wird 

gesagt, dass dies zu diesem Zeitpunkt jedoch sehr unwahrscheinlich 

sei, da bisher die Technologie hierzu fehlt. Dabei werden auch die 

Nachteile eines digitalen Examens angesprochen. Der Fachschaftsrat 

spricht sich mit 7 stimmen dafür und 1 Enthaltung dafür aus, dass sich 

die Länderfachschaft für die Einführung eines digitalen Examens mit 

Wahlmöglichkeit aus.  

 

 

TOP 11 – MLP 

Die MLP wird von Beth vorgestellt. Es wird entschieden einen Vertreter der 

MLP zur nächsten Sitzung am 24. 04. 19 einzuladen. 

 

TOP 12 – Hygiene-Box 

Es wird vorgeschlagen eine Hygiene-Box in der Schubi einzurichten, um  

im Notfall ggf. Tampons zur Verfügung zu stellen. Dies wird einstimmig 

angenommen. 

 

TOP 13 – Frühjahrsumtrunk 

Es wird Beth aufgetragen Termine in der Woche vom 06. 05. 19 bis zum  

10. 05. 19 anzufragen. Alternativ die nächste Woche. 

 



TOP 14 – Zusammenarbeit mit dem Youtrex Netzwerk 

Es wird eine Zusammenarbeit mit dem Youtrex Netzwerk vorgeschlagen. 

Es wird gesagt, dass die Fachschaft grundsätzlich vorsichtig mit der 

Zusammenarbeit von Online-Plattformen ist, aber auch grundsätzlich offen 

dafür ist. Es wird vorgeschlagen, dass das Netzwerk einen Flyer in die 

Ersti-Tüten legen kann und die Goodies senden kann. Auch wird 

angenommen einen Account zu erstellen. Über das Teilen von Facebook-

Posts wird entschieden, dass eine Einzelfallbetrachtung hinsichtlich des zu 

teilenden Posts vorgenommen werden soll. 

 

TOP 15 – Vertreter Ausbildungskommission 

Der Vertreter der Ausbildungskommission ist nicht erschienen. Der TOP 

entfällt. 

 

TOP 16 – Hygiene der Toiletten 

Die Fachschaft bemängelt die Hygienesituation der Toiletten in der 

Juristischen Fakultät. Beth soll die Hygienesituation bei der Verwaltung 

ansprechen. 

 

TOP 17 – Europawahl 

Es wird vorgeschlagen eine Aktion der Fachschaft im Hinblick auf die 

kommende Europawahl durchzuführen.  

 

TOP 18 – Sonstiges 

Es wird entschieden einen Käsesandwichtoaster für die Schubi 

anzuschaffen.  

Des Weiteren wird vorgeschlagen die Anschaffung einer Teufel Rockster 

Air für den Savigny Cup zu unterstützen, welche der Fachschaftsrat später 

für seine Veranstaltungen verwenden kann. Dies wird einstimmig 

angenommen. 

 

 

Weitere Tagesordnungspunkte wurden nicht beantragt. 

 

Der Beratungsleiter schließt die Sitzung. 

 

 

           

Marceli Riecker 

(Protokollführer) 

 

 


